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Насущная задача местных 
Советов

Недавно исполком Ленин
градского городского Сове
та /депутатов трудящ ихся 
проверил, как проводится 
в жизнь его постановление 
о поддержании порядка в 
городе. Выяснилось, что в 
ряде районов к выполнению 
этого постановления отне
слись формально: улицы и 
дворы не очищались от 
снега, мусора и нечистот. 
В связи с этим исполком 
Лени игр ад ского гор сове т а 
освободил от работы пред
седателя исполкома Д зер
жинского райсовета тов.
Н. А. Добрякова зам. пред
седателя исполкома Васи- 
леостровского райсовета 
тов. А. В. Лев, а предсе
дателю исполкома Володар
ского райсовета тов. II. X. 
Мурашко объявил выговор.

Это решение имеет боль
шое значение, Оно подчер
кивает всю ту ответствен
ность за поддержание чи
стоты и порядка в городе,, 
районе, поселке, которая 
лежит на местных органах 
власти. Забота о том, что
бы на улицах городов, во 
дворах жилых "домов, в 
квартирах было чисто,—не
пременное условие укреп
ления здоровья трудящ их
ся. Исполкомы городских 
и районных Советов обла
дают достаточной полнотой 
прав для того, чтобы за
ставить всех граждан соб
людать необходимый поря
док. Кто не умеет или не 
желает использовать этих 
прав, тот плохо заботится 
об условиях жизни граж
дан своего города или рай
она, тог не выполняет сво
их основных обязанностей 
перед избират ел я ми.

С о ци ал из м, уничт о ж и в
зловонные трущобы и под
валы, где в старое время 
десятками тысяч ютилась 
городская беднота, создал 
все необходимые условия 
для удовлетворения быто
вых нужд трудящихся. В 
наших городах выросли 
кварталы многоэтажных до
мов, в которых предусмот
рено все необходимое, что
бы людям жилось простор
но и удобно. Партия 
Ленина — Сталина и совет
ское правительство неус
танно заботятся о благо
устройстве городов, не жа
леют затрат на коммуналь
ное строительство. Доста
точно ознакомиться с бюд
жетными асеигнованиями 
на 1941 год, чтобы убе
диться в том, как непре
рывно растут затраты на 
постройку новых жилшц, 
в о д о проводов, к а IIа л 11 за I ш и, 
трамваев, бань, на асфаль
тирование мостовых и тро
туаров, на озеленение улиц, 

гия и советское прави

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

тельство, исходя из кров
ных интересов населения, 
требуют, чтобы городское 
хозяйство содержалось в 
полном порядке, чтобы оно 
не подвергалось прежде
временному износу и раз
рушению.

Мно го ч и с л енные факт ы 
свидетельствуют, что в 
целом ряде городов руко
водители исполкомов мест
ных Советов, поглощенные 
широкими планами реконст
рукции городского хозяйст
ва, часто забывают о са
мых элементарных требова
ниях санитарии. Достаточ
но было первым весенним 
лучам растопить снег на 
улицах и во дворах, чтобы 
сразу обнажились следы 
нерадивого отношения мест
ных властей многих горо
дов к поддержанию чисто
ты: под снегом оказались 
неубранные осенью кучи 
мусора и грязи.

Хуже всего то, что мно- 
ги е р аб от и н ки и си о л к омов 
местных Советов свыклись 
с такими безобразиями и 
равнодушно проходят ми
мо них. Газета „Пролетар
ская правда" пишет, что в 
гор. Калинине — крупном 
областном центре — есть 
немало м е с т ,  куда не загля
дывал хозяйский глаз ис
полкома местного Совета и 
его коммунальных органов. 
В поселке им. Крупской, 
например, такая непролаз
ная грязь, что в ней увяз
ла даже пожарная команда, 
выехавшая на тушение по
жара. Что же касается 
работников, исполкома гор
совета, то они сюда и не 
заглядывают. Что и гово
рить—хороши хозяева го
роду!!

В редакцию поступает 
много жалоб на загрязне
ние рек сточными водами 
промышленных предприя
тий. В реку Северный До
нец, например, спускают 
отходы несколько заводов 
и тем самым загрязняют 
ее. В таком же положении 
некоторые притоки Волги, 
сотни других больших и 
малых рек страны. Некото
рые из них загрязняются 
до такой степени, что в 
них перестает водиться 
рыба, вода становится не
годной не только для питья, 
а даже для хозяйственных 
целей. Штрафы, налагае
мые санитарной инспек
цией на хозяйственников, 
пока ни к чему не привели.

В большинстве случаев 
для устранения причин 
загрязнения городов ника
ких особых затрат не тре
буется. Однако многие ме
стные партийные н совет-

Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР от 23 
апреля 1941 года награж
дены: -

Т аджикски й Го су дар с т- 
венный театр опери и ба
лета за выдающиеся успе
хи в развитии таджикско
го оперного и балетного 
искусства—орденом Лени
на;

ГГ а джи кс к а я Г о с уд а р с г - 
венная филармония за вы
дающиеся успехи в разви
тии таджикского музыкаль
ного искусства — орденом 
Трудового Красного знаме
ни;

Таджикский Ака деми ве
ский театр драмы имени Ла- 
хути  за выдающиеся успе
хи в развитии националь
ного театрального искус

с тв а-о р д ен о м  I рудового
Красного знамени.

* *
За  выдающиеся заслуги 

в дело развития таджик
ского театрального и му
зыкального искусства на
граждены: орденом Ленина 
—5 участников декады, ор
деном Трудового Красного 
знамени 17, орденом „Знак 
почета1'-- 42 и медалыо „За 
т р у д о в о е  о т л п ч и е " — 77 у ч а 
с т н и к о в  декады.

За  выдающиеся засчуги 
в развитии театрального | 
искусства заслуж енном у ' 
артисту Таджикской ССР, 
Касымову Мухамеджану 
присвоено звание народно
го артиста СССР.

I ТА  ГС) .

В Совнаркоме СССР
В целях создания благо

приятных условий для 
дальнейшего развития ис
кусства Таджикской ССР 
Совет Народных Комисса
ров СССР постановил:

Утвердить к постройке 
здание для Таджикского 
Академпвеского театра 
драмы, жилой дом для ра
ботников искусства,здание 
для музея изобразительных 
искусств в г. Сталинабаде, 
здание театра в г. Ленина
баде, театральные здания 
в г. Хороге, Шульмаке и 
г. Кулябе.Общая стоимость 
всех сооружений определе
на в 21,5 млн. рублей.

Отпустить в 1941 году 
на окончание строительст
ва и приобретение обору

дования для Таджикского 
Го су дарс тв е нного театра 
онеры и балета 1 миллион 
200 тысяч рублей и выде
лить Комитету но делам 
искусств при Совнаркоме 
СССР в 1911 году дополни
тельно па капитальное стро
ительство по Таджикской 
ССР б млн. рублик

П остановленном С11К
СССР участники и органи
заторы декады таджикско
го искусства в г. Москве 
премируются денежной пре
мией в размере двухмесяч
ного оклада, а .дети, уча
ствовавшие в декаде—п у 
тевками в дома отдыха и 
санатории.

бГАСС).

Утверждено 300 тысяч 
участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной 

выставки
Главвыставком на 23 ап

реля утвердил 300 1ыеяч 
у ча от ни ков Все с ою лио И 
сельскохозяйственной в м с - 
тавкп. С мест продолжают 
поступать материал!.! на 
тысячи новых кандидатов. 
По неполным данным Глав- 
выставкома,количество кан
дидатов значительно пре
вышает -ЮО тысяч. Одна 
Украинская ССР выдвину
ла около км) тысяч канди
датов. Большой рост кан
дидатов в участники выс
тавки дают также Армян
ская ССР, Бурят-Монголь
ская АССР, Орджоникид- 
зевекип край, Ростовская 
и другие области.

З А В О Д - С А Д
Р а б о ч 11 е 17 р а м а т о р с к о г о 

.завода тяжелого машино
строения имени Сталина 
по праву называют свое 
предприятие заводом-садом. 
По обеим сторонам широ
ки х эаасфа л ь тирова 1 ш т >1 х
дорог стоят ряды стройных 
декоративных деревьев и 
кустарников. На террито
рии завода насчитывается 
11 с половиной тысяч то
полей, кленов, каштанов и 
других деревьев. Общий 
массив озеленения дости
гает 22 гектаров.

Внеочередной набор в школы ФЗУ текстильной 
промышленности

Школы фабрично-завод
ского ученичества Нарком- 
текстиля СССР приступа
ют в ближайшие дни к 
внеочередному набору 4.750 
учеников.

Не его и нынешнем году 
школ ы ФЗУ дадут текстиль
ной промышленности 16.300 
квалифицировали I >1 х рабо
чих.

(ТАСС).

ШАХМАТНЫЙ
МАТЧ-ТУРНИР

23 апреля в шахматном 
матч-турнире партия Бот
винник — Л 11 л и е 11 т а л ь был;) 
отложена с шансами на 
выигрыш у Ботвинника.

Бондаревский играл с 
Болеславекнм. Партия окон
чилась вничью.

После 17 туров Ботвин
ник имеет 9,5 очка из 15, 
Керес 7,5 из 15, Бондарев
ский 7,5 из 16, Лилиенталь 
7 ИЗ 14, Смыслов 7 ИЗ 15 и 
Болеелавский 6,5 из 15.

(ТАСС).

Третий полет в высокие широты Арктики
22 апреля в 12 часов 

05 минут по московскому 
времени высокоширотная 
воздушная экспедиция по
кинула остров Врангеля. 
Самолет „Н-169“, пилотиру
емый И. И. Черевичным, 
третий раз взял курс на 
север—в глубь Арктики. 
Черепичный получил зада
ние совершить посадку па 
ледяном поле в районе 
80° северной широты, 170° 
западной долготы (то-ееть 
в западном полушарии). 
Уч астникам экспедиции 
предстоит провести еще 
ряд  научных наблюдений.

23 апреля в 4 часа 05 
минут самолет совершил 
посадку на льдину.

23 апреля в четвертом 
часу дня между Москвой 
и ледовым лагерем №  3 
состоялся прямой радио
разговор. Радист товарищ 
Макаров рассказал об об
становке на месте посадки.

Самолет „СССР Н —169*‘ 
опустился на лед, покры
тый толстым слоем снега, 
Установив оборудование 
для гидрологических работ, 
участники экспедиции то
варищи Либин и Шекулов 
занялись измерением г л у 
бин. Первое измерение не
ожиданно показало, что 
глубина Северного Ледо
витого океана в районе по

садки составляет 3431 метр, 
то-есть почти на 800 мет
ров больше, чем максималь
ная из з глубин, измерен
ных при первых посадках.. 
Это представляет большой 
научный интерес. Гидроло
гические работы продолжа
ются.

Отметив четкую работу' 
полярных радиостанций н а  
мысе Челюскин и мысе 
Шмидта во время переле
та и после посадки, това
рищ  Макаров сообщил, что  
высокоширотная воздушная 
экспедиция пробудет в ле
довом лагере №  3 несколь
ко дней.



П А  Р Т И Й Н  А Я Ж И' З  Н Ь

ПАРТКОМ КОМБИНАТА ПЛОХО БОРЕТСЯ 
ЗА РЕАЛИЗАЦИЮ РЕШЕНИЙ 
XVIII ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ

Исторические решения 
XVIII Всесоюзной парткон
ференции вызвали новую 
могучую волну трудового 
подъема среди всех" труд я
щихся нашей страны.Борь- 
6а за реализацию этих ре
шений стала делом чести 
большевиков—-партииных и 
непартийных. Сейчас, когда 
весь советский народ но 
славной революционной тра
диции готовит первомай
ские производственные по
дарки нашей матери-роди
не, в первомайское сорев
нование включился и кол
лектив Самаровского кон
сервного комбината.

В связи с этим рабочие 
ко м б штат а ; ыю т в н с оки е 
показатели производитель
ности труда и хорошее ка
чество работы. Например, 
бригада рабочего —- члена 
ВКП(б) т. Метелева свое 
задание ежедневно выпол
няет на 200 проц., тов. Ко
корина—па 180—190 проц. 
Рабочие на ремонте мото
флота, готовя флот к нави
гации, показывают также 
образцы работы. Конопат
чик тов. Слинкин свою нор
му выполняет на 150—160 
проц., плотники Морозов В. 
и Сидоров Ф .—на 115—120 
проц. Аналогичных приме
ров хорошей самоотвержен
ной работы можно приве
сти очень много.

Работа на консервном 
комбинате была бы во мно
го раз лучше,если бы пар
тийная организация и ее 
секретарь тов. Шуклин и 
председатель Ф ЗК тов. 
С в и нцо в по -б о л ь ш е в и ст с к и 
взялись за пропаганду р е 
шений конференции, за ор
ганизацию предмайского со
ревнования, возглавили бы 
борьбу за реализацию р е 
шений конференции во всех 
отраслях работы комбина
та.

Наладив изучение мате
риалов конференции на ком

бинате, тов. Шуклин „за
был" организовать эту ра
боту в затоне консервного 
комбината, а ведь на под
готовке моторного и бук
сирного флотов занято 59 
человек. Изо дня в день в 
течение всей зимы тов.Шук
лин бывает в затоне, но 
пи разу пи одним словом 
не обмолвился с рабочими 
о решениях конференции, о 
задачах, стоящих перед 
рабочими затона. Тов.Шук- 
лии считает это делом вто
ростепенной важности и 
полагает, что каждодневное 
гастролирование его в за
тон даст больше пользы, 
чем организация партий
но-политической н агита
ционной работы.

Отдел кадров комбината, 
возглавляемый тов. Шук- 
линым, организовал курсы 
кормщиков-приемщиков. От 
этих людей, от их подготов
ки будет во многом зави
сеть сохранение и своевре
менная доставка высокока
чественного рыбосырца ком
бинату, но, организовав эти 
курсы, тов. Шуклин опять- 
такн „забыл" наладить на 
них соответствующую уче
бу курсантов.

Курсантам но их полити
ческому уровню следует 
изучать только азы полит
грамоты, но тон. Шуклин 
обязательной дисциплиной 
ввел изучение „Краткого 
курса истории ВКП(б)“. Са- 
мост оя т ель но е из учем и е
дисциплин: технологии и 
ихтиологии ввели тт. По
пов и Ясинский, но кон
сультации не проводят, в 
результате курсанты мело 
что получают полезного иа 
таких курсах, да к тому 
же учеба их длится не бо
лее 3 часов в день.

11редседатель фабзавко- 
ма коммунист т. Свинцов 
слабо организовал агита
цию за решения XVIII 
партконференции и плохо 
претворяет их в жизнь.

С января т. Свинцов ни ра
зу не побывал в затоне 
комбината, сдав всю рабо
ту на откуп недостаточно 
опытному профоргу. В сто
ловой, красном уголке, са
мой конторе затона царит 
неимоверная грязь и ряд 
других неполадок, но тов. 
Свинцова это мало беспо
коит.

Решения ко и ф е р е я ци и 
требуют конкретной, чет
кой работы от каждой пар
тийной организации, от 
каждого коммуниста в от
дельности. Поэтому первые 
успехи по производствен
ной работе комбината но 
должны его руководителям 
кружить голову.

„Нельзя терпеть, чтобы 
у  нас где-либо жили и про
цветали настроения благо
душ ия и довольства до
стигнутым. Такие настрое
ния делают работников не
требовательными и слепы
ми в отношении к недо
статкам. Такие настроения 
не к лицу большевикам.

Большевик должен отли
чаться непримиримостью к 
недостаткам, т ребов ател ь- 
ноетью к себе, ко всей 
своей работе. Этому учит 
пас товарищ Сталин". (Ма
ленков).

Эго должны понять той. 
Шуклин и Свинцов и по- 
большевистски бороться за 
быстрейшую реализацию 
решений X V I I I  партконфе
ренции, за налаживание 
партийно-массовой работы 
на комбинате, за образцо
вый порядок на этом пред
приятии, выполнение и пе
ре выпо л не н не пр оиз в о дст- 
венной программы каждым 
цехом, бригадой и комбина
том в целом.

Мороз,
зав. отделом пропаганды
и агитации Самаровского
РК ВКЧ(б).

Насущная задача местных 
Советов

(Окончание. Начало см на 1 стр.)
ские организации не про
являют энергии для того, 
чтобы держать в культур
ном состоянии квартиры, 
дворы, парки, улицы горо
да. Кое-где заботу об этом 
перекладывают целиком на 
санитарных инспекторов. 
Санитарный инспектор обя
зан быть первым поборни
ком чистоты—это бесспорно. 
Но даже если бы этих ин
спекторов было в несколь
ко раз больше (а их вместе 
с эпидемиологами насчи
тывалось 5680 человек по 
всему Союзу), то и тогда 
одними лишь их силами 
добиться чистоты во всех 
городах было бы невозмож

но. За  опрятность в го
родах должны отвечать в 
первую очередь город
ские и районные Советы, 
их коммунальные органы, 
жилищные управления, ор
ганы милиции.

Есть немало примеров, 
показывающих, что при же- 
желании можно многое сде
лать для поддержания чи
стоты и порядка в горо
дах. Если к этой задаче 
повседневно приковано вни- 
йание местных органов 
власти, если они проявля
ют необходимую настойчи
вость и требовательность, 
то они встречают самую го
рячую поддержку со сто

КОММУНИСТЫ-ПЕРЕДОВИКИ

роны населения. В прош
лом году в г. Моздоке, Орд- 
жоникидзевского края, по 
инициативе самого населе
ния была проведена боль
ш ая оздоровительная рабо
та. На берегу Терека, на 
месте прежней свалки, был 
устроен пляж, свыше 140 
тысяч квадратных метров 
улиц покрыто гравием, по
сажено 8 тысяч деревьев, 
перед домами разбиты клум
бы. В этом году жители 
Моздока намерены посадить 
во дворах и на улицах не 
менее 10 тысяч декоратив
ных и фруктовых деревьев, 
привести в полный ' поря
док дворы, квартиры и  
усадьбы. Много внимания 
благоустройству своего го
рода уделяют днепропет
ровские организации. Го
род весь в зелени, на каж
дого жителя здесь уже

Сотни бригад и звеньев, 
отдельных рыбаков госу
дарственного и колхозного 
лова Сургутского района 
участвовали в социалисти
ческом соревновании, раз
вернувшемся в честь XVIII 
Всесоюзной партконферен
ции. Рыболовы горели же
ланием отметить это вели
кое событие достойными 
производстве НН ЫМИ IIодар- 
ками.

Многие коммунисты, за
нимая авангардную роль 
на производстве, показали 
свои способности и умение 
соч е т ат ь поли т и ко- ма с со-
вую работу с производст
венной. Они личным при
мером увлекали беспартий
ных на борьбу за все новые 
и новые победы.

В результате повседнев
ной массово - разъясни
тельной работы и органи
зации социалистического 
соревнования среди рыбо
ловецких бригад план пер
вого квартала 1941 года в 
целом по району выполнен 
на 102,5 проц. Гослов за
нял ведущую роль с пер
вых дней года и обеспечил 
выполнение квартального 
плана на 112,6 проц.

Заведующий Локосов- 
ским рыбоучастком канди
дат в члены ВКП(б) тов. 
Бабкин проявил себя, как 
подлинный организатор со
ревнования. В целом но 
участку план гослова вы
полнен в январе на 106, в 
феврале на 125 и в марте 
на 106 проц.

Т у II д  р и ы с к и й р ы б о у ч а с г о к 
весь 1940 год тянулся  в 
хвосте, не справился с вы
полнением плана добычи 
рыбы. Сейчас дело измени
лось. Д ля  руководства 
этим участком поставлена 
кандидат партии Александ
ра Ключерева (в 1940 г. 
работала приемщиком рыбы 
на этом же участке). Квар
тальное задание по- рыбо
добыче она обеспечила (по 
гос.лову) на 102 проц.

Успехов тт. Бабкин и 
Ключерева добились преж
де всего потому, что хоро
шо освоили технику рыбно
го лова, постоянно нахо

дятся  среди рыбаков и рабо
тают с ними.

Сарантеевская рыбартель 
им. Кагановича, которой 
р уководит к а н д и д а т  
ВКП(б) Алексей Павлович 
Сарантеев, с 1939 года еже
годно перевыполняет план 
рыбодобычи. В этом году 
артель снова находится в 
числе передовых. Квар
тальное задание она выпол
нила на 157 проц. Тов. Са
рантеев-—хороший органи
затор. В 1940 году нарком 
рыбной промышленности 
СССР наградил его знач
ком „Отличник рыбной про
мышленности". Артель им. 
Кагановича районными ор
ганизациям и утверждена 
кандидатом на ВСХВ в 
1911 году.

О делах Пимекой рыбар- 
тели им. Калинина, руко
водит которой кандидат 
партии Колыванов Нико
лай Семенович, знают да
леко за пределами С ургут
ского района. Рыбаки этой 
артели, соревнуясь В честь 
открытия XVIII партконфе
ренции, квартальное зада
ние выполнили на 323 
процента Сейчас они 
включились в предмай
ское соревнование и еще 
на 10 апреля апрельский 
план выполнили на 50 проц. 
Тов. Колыванов непосред
ственно сам руководит ры 
боловецкой бригадой.

Кандидат партии Л ав
рентий Кондаков в начале 
этого года избран предсе
дателем Белоярского кол
хоза им. Ворошилова. С 
первых же дней он являет 
собой пример хорошего ор
ганизатора.

Успех, следовательно, 
зависит от инициативы и 
энергии руководителей, 
партийных и непартийных 
большевиков, от их знания 
дела и умения устранять 
недостатки.

Нужно, чтобы опыт ком- 
м у н и с т о в -п е р е д о в и к о в пт и - 
роко популяризировало я. 
Это во многом поможет р у 
ководителям у с п е ш и е е
справиться с поставленны
ми перед ними задачами.

Г. Шишкин.

сейчас приходится но 40 
квадратных метров зеленых 
насаждений. А в этом го
ду дворы, улицы и парки 
Днепропетровска получают 
новые тысячи деревьев и 
кустарников. В  Москве, Ле
нинграде и других городах 
серьезные результаты дал 
общественный смотр жи
лищ и дворов, в котором 
приняли участие домашние 
хозяйки, врачи, депутаты 
районных Советов, работ
ники коммунального хозяй
ства.

Население городов не 
только охотно приходит на 
помощь исполкомам мест
ных Советов, когда они по- 
настоящему берутся за на
ведение чистоты, но и са
мо проявляет инициативу. 
Местные организации, ис
пользуя меры администра
тивного воздействия про

тив нерях, должны в то 
же время вести системати
ческую разъяснительную 
работу среди населения. 
Надо, чтобы повсеместно 
жители городов прониклись 
горячим желанием сделать 
свой город красивым и оп
рятным, чтобы миллионы 
людей считали своим кров
ным делом заботу не толь
ко о собственной квартире, 
но и о дворе, улице, парке, 
магазине, чтобы они береж
но обращались с комму
нальным имуществом.

Кто загрязняет свой го
род—тот нарушает прави
ла социалистического об
щежития.

Надо повысить требова
ния к тем, кто непосредст
венно призван следить за 
чистотой и порядком в го
родах, начиная с дворников 
и управляющих домами и



Яровизация семян овощных 
культур

С СОВЕЩАНИЯ КОЛХОЗНОГО АКТИВА

Первая стадия развития, 
первая ступень жизни — 
стадия яровизации — у 
овощных культур так же, 
как и у зерновых и карто
феля, может проходить 
еще в семени, до посева в 
грунт.

Если семена увлажнить, 
дать им определенную тем
пературу, то при доступе 
воздуха они начнут прора
стать, а затем помещенные 
в условия более низкой 
температуры. меньшего 
тепла семена, не будучи 
посеяны в грунт, пройдут 
первую ступень жизни — 
стадию яровизации.

Яровизация овощных се
мян ъ последние годы на
чинает внедряться в прак
тику колхозов и совхозов. 
Этот прием, доступный но 
своей технике, позволяет 
получить овощи на 10—20 
дней раньше, а урожай на 
ю 50 проц. больше в 
(‘.равнении с посевом обыч
ными семенами.

Яровизированные семена 
дружнее и быстрее всхо
дят, что особенно важно 
для таких медленно прора
стающих культур, как мор
ковь, лук. Ранние всходы 
облегчают борьбу с сорня
ками и вредителями.

Техника яровизации за
ключается в следующем. 
Сначала семена увлажняют. 
От веса семян берется во
ды в процентах: для капу
сты 50 — 55, моркови — 
90—100, свеклы — 80, лука 
— '50—70, томатов (поми
дор)—90 И ОГурЦОВ—36.

Отмеренное количество 
воды дается в 2—3 приема

ос-
10

нают слоем до 15 см. 
тальные семена—до 8 
см.

Температуру при прора
щивании дают: для капус
ты, моркови, свеклы и л у 
ка 18—22°, для  томатов 
20 25° а  для  огурцов
25 30°. При этом строго
следят, чтобы семена не 
переросли. Д ля  притока 
свежего воздуха -и лучш е
го набухания семена пере
мешиваются 2- 3 раза в 
сутки

" Проращивание закапчи
вается, когда примерно у 
5— ю  проц. еемян появят
ся корешки, лопнет обо
лочка.

Семена затем рассыпают
ся  тонким слоем, подсуши
ваются до потери блеска 
от воды и переносятся в 
помещение с равномерной 
температурой: для корне
плодов и лука от •— 1° до 
для к а п у е ты + 1 0, +3°, 
помидор - 8°, 1 -12" и 
огурцов 4 12°,4-15°.

1°
для
д л я

через 5 часов. Для
уменьшения испарения, по
суду с семенами накрыва
ют смоченной материей, не 
касаясь семян.

После смачивания при
ступают к проращиванию. 
Семена корнеплодов рассы-

15с л и семена продолжа
ют прорастать, их надо 
дополнительно подсушить, 
а если, наоборот, они силь
но подсохли, то на дно по
суды кладут влажное по
лотно и также накрывают 
посуду.

Лучшим сроком для яро
визации будет, считая с на
чала смачивания, для ка
пусты, моркови, лука и 
томатов 10—15 дней, для 
свеклы 7—10 дней и для 
огурцов 5 дней.

Наши колхозы и совхо
зы должны овладеть тех
никой яровизации — новым 
приемом в борьбе за высо
кий урожай овощей. Для 
начала следует изучит], 
этот прием па небольших 
площадях, сравнивая его 
с обычным посевом.

В. Шувалов,
агроном Опорного пункта.

Строительство зернового  склада
В колхозе „Крупный ко

лос", Самаровского района, 
началось строительство 
типового зернового склада. 
Склад рассчитан па хране

ние в нем 100 тонн, зерна. 
Строительство его колхоз
ники предполагают закон
чить к 20 мая с. г.

К Корепанов.

кончая руководителями го
родского хозяйства. По 
этому поводу исполкомами 
местных Советов за послед
нее время было принято 
много хороших постанов
лений. Но как они осуще
ствляю тся—этим.многие ис
полкомы не интересуются. 
Следовало бы таким испол
комам поучиться у ленин
градцев, которые не толь
ко умеют принимать поста
новления, но и по-больше
вистски бороться за их вы
полнение.

XVIII конференция ВКП(б) 
приковала внимание всех 
партийных организаций к 
борьбе за чистоту и поря
док на, предприятиях, у с 
матривая в этом элемен
тарное условие нормальной 
работы. Нет нужды дока
зывать, что между чисто
той на предприятии и чи

стотой в городе или рабо
чем поселке прямая связь. 
Кто чистоплотен в быту, 
кто в опрятном виде содер
жит свою квартиру, свой 
двор—тот и на работе яв
ляется поборником чисто
ты и порядка.

Есть у нас немало лю
бителей показной чистоты 
—людей, которые с боль
шим рвением наводят внеш
ний лоск перед очередным 
праздником, а затем снова 
запускают свои города. О 
чистоте надо заботиться 
не только в предпразднич
ные дни, а изо дня в день. 
Лишь при этом условии 
все наши города будут чи
стыми и опрятными, как и 
подобает быть городам стра
ны социализма!

( П е р е  д ’о в а я «Правды0
за 23 апреля 1941 года).

Недавно в селе Кондин- 
ске, Микояновского района, 
состоялось совещание пред
седателей колхозов, заслу
шавшее отчет уполномо
ченного Обской моторно
рыболовной станции т. Во
лодина о работе МРС за 
1940 год и первый квар
тал с. г. и доклад о ходе 
подготовки к весенне-лет
ней путине.

Совещание отметило, что 
Обская МРС в 1940 году в 
колхозах Микояновского 
района проводила работу 
недостаточно. Годовой план 
рыбодобычи по 12 обслу
живаемым МРС колхозам 
выполнен был только на 
90,2 проц. Отстающими 
колхозами явились в прош
лом году Яганокуртский, 
Карымкарский и В-Атлым- 
ский, выполнившие госу
дарственное задание но 
рыбодобыче на 70—77 проц. 
В первом квартале с. г. 
план рыбодобычи выпол
няется еще хуже. За этот 
период МРС и колхозы 
должны были выловить ры
бы 1.215 центнеров, а дали 
688 центнеров,или 56,6 проц. 
к плану.

Невыполнение плана 1940 
года объясняется тем, что 
МРС и колхозы к весенне
летней путине подготови
лись несвоевременно. Не
которые колхозы не были в 
достаточной мере обеспече
ны орудиями лова. Отдель
ные колхозы орудия лова 
полностью не использова
ли.

Безответственно отно
сились в истекшем году

работники МРС и правле
ния колхозов к расчистке 
новых рыбоугодий. Так,на
пример, песок Половинка и 
Плавной голец (М.-Атлым), 
Костянский яр, Елизаров- 
ский песок и другие не 
были подготовлены. В лет
ний период руководители 
МРС II правления колхозов 
не уделили внимания зак
рытию еоров (Вонзеватско- 
го и других). В результа
те лов па этих угодиях 
прове ден н е удо вл ет в о ри-
тельно. Механизмы МРС 
использовались неправиль
но, бесиланово.

Отдельные колхозы не 
занимались организацией 
труда на лове рыбы.Посто
янные рыболовецкие брига
ды не были созданы. В 
IV квартале прошедшего 
года в ряде колхозов (На- 
рыкарский, Мулигортский, 
Карымкарский) рыбаки бы
ли переключены на другие 
работы. В некоторых кол
хозах имело место растран
жиривание рыбы на сторо
ну. Борьбы с этими анти
государственными явлени
ями не велось.

Совещание также отмети
ло, что социалистическое 
соревнование, ударничест
во, внедрение стахановских 
методов груда проводились 
недостаточно. Производст
венные совещания по обме
ну опытом работы не бы
ли организованы. К сохра
нению социалистической 
собственности - -  ор уд  ий л о- 
ва— отдельные рыболовец
кие бригады относились 
крайне небрежно, не по-хо
зяйски. Имеются случаи

порчи орудий лова. В Яга- 
нокуртском, Нарыкарском, 
Мулигортском и других 
колхозах продавались на 
сторону сетеснасти.

МРС затягивает расчеты 
с колхозами. Колхозы це
лыми годами „гоняются" 
за МРГ для  того, чтобы 
получить расчет за по
стройку орудий лова, греб
ного флота и т. д. Кондин- 
ский колхоз вот уже в те
чение года не может полу
чит]. с МРС г> тысяч руб
лей за произведенные ра
боты.

К предстоящей весенне- 
летней путине еще готово 
не все. Некоторые колхозы 
не обеспечены полностью 
гребным флотом. Неводники 
находятся под снегом. Гре
би для них не приготовле
ны. В отдельных колхозах 
нехватает балберы, грузил 
и других материалов. Обес
печенность кожобувью так
же невелики.

Совещание резко критгГ 
ковало работу МРС и 
наметило ряд  конкретных 
мероприятий по выпол
нению плана рыбодобычи. 
Работа  Обской МРС и 
уполномоченного признана 
неудовлетворительно й.

В целях выполнения и 
перевыполнения плана ры
бодобычи в 1941 году со
вещание потребовало от 
руководителей Обской МРС 
и" колхозов решительной 
борьбы за выполнение пла
на каждой декады, каждо
го месяца и каждого квар- 

I тала.
П. Лазарев.

Ч Т О  С К Р Ы В А Е Т С Я  З А  С Р Е Д Н И М И  
Ц И Ф Р А М И

Хаиты -Мансийский лес- 
продторг торгфшшлан пер
вого квартала выполнил по 
торговле на 132,4 проц., 
по общественному питанию 
на 133,2 проц. Если су
дить по средним цифрам, 
то работники леспродторга 
в первом квартале работа
ли неплохо. Однако за сред
ними цифрами скрываются 
большие убытки.

Вследствие неправильно
го планирования завоза то
варов и продуктов питания 
в торговые точки леспрод- 
торг перерасходовал более 
20 тысяч рублей только за 
2 месяца текущего года. 
Растраты не изжиты. В ян
варе и феврале текущего 
года только по 3 магазинам 
леспродторга выявлено ра
страт более, чем на 4 тыся
чи рублей. Продавец Се
регин (Лорба), похитив 10 
тысяч рублей, сбежал. Все 
это можно объяснить толь
ко политической беспеч
ностью управляющего лес- 
продторгом т. Сарманова. 
И его нежеланием перест
роить работу леспродторга 
в соответствии с решения
ми ХУНТ партконференции.

учета  и подбора 
кадров т. Сарманов сдал 
на откуп ответисполните- 
лю по кадрам Перевозчи
ковой. В апарат леспрод

торга пробираются жули
ки и проходимцы.

В феврале 1941 года был 
принят на работу некто 
Сульженко. Его послали 
на участок Карымкары. 
Руководители же Карым- 
карского лесоучастка при 
проверке документов убе
дились, что Сульженко ра
стратчик, и магазин ему не 
доверили.

Сре дние цифры показы
вают большой процент вы
полнения торгфинплана по 
столовым. Тем не менее об
щественное питание на ле
соучастках организовано 
неудовлетворительно. В сто
ловых ощ ущается большой 
недостаток продуктов пи
тания. План по децезаго- 
товкам выполнен на 74 проц., 
по самовылову рыбы на 
30 проц. Заготовитель Абы- 
шев, зав. торгпунктом 
Уеть-Назыма Седых вмес
то работы пьянствуют.

Никакие средние "цифры 
не могут скрыть от обще
ственности тот факт, что 
в леспродторге по сей день 
отсутствует элементарная 
проверка исполнения. Это на 
руку только растратчикам.

Пора, давно пора партий
ной организации леспром
хоза поглубже вникнуть в 
существо деятельности 
леспродторга.

Косолапое.

Соревнование 
санитарного актива

Учитывая важность про
ведения санитарно-гигиени
ческих мероприятий, с 
целью оздоровления труда 
и быта и снижения инфек
ционных заболеваний среди 
трудящ ихся, санитарные 
р абот ники Ханты-М ан сий- 
ска и их актив развернули 
социалистическое соревно
вание за приведение окруж
ного центра в культурный 
и благоустроенный вид. 
Санитарный актив поселка 
обязался: организовать пол
ную очистку оград, площа
дей, помойных ям и убор
ных, с вывозкой нечистот 
и отбросов на специально 
отведенные для этой цели 
места к 30 апреля; навести 
полный порядок на улицах 
поселка к 15 мая.

Медицинские работники и 
их актив сейчас проверяют 
водоисточники, требуя при
ведения их в порядок. Они 
добиваются того, чтобы у  
каждого колодца было об
щественное ведро. Весь 
Ханты-Мансийск распреде
лен на участки, которые 
закреплены за отдельными 
группами санитарного ак
тива.

Санитарный актив Хан
ты-Мансийска вызвал на 
социалистическое соревно
вание санактивистов села 
Самарово.

Г. Егоров.



Прибытие Мацуока 
в Тонио

22 апреля японский ми
нистр иностранных дел 
Мацуока прибыл в Токио. 
В тот же день он был 
принят императором Япо
нии. Мацуока подробно до
ложил императору о поло
жении в Европе.

(ТАСС).

3  А Р У Б Е Ж О М

Воина в Европе и Африке

Новый кру(1иейшн4 американский
бомбардировщик

По сообщению американ
ского агентства Ассошиэй
тед Пресс, в США выпу
шен самый большой I! ми
ре бомбардировщик„ Ь — 19“. 
Размах крыльев этого са
молета 63,6 метра, длина
39,6 метра, максимальная 
скорость 336 километров 
в час, дальность полета 
12.400 километров, грузо
подъемность 41 т онна. При
способленный дли тран
спортных целей „Б— 19“ 
может вместить 125 чело
век с полным вооружени
ем. Экипаж самолета состо
ит из 10 человек.

(ТАСС).

Увеличение тленности 
американской армии

По сообщению американ
ского агентства Юнайтед 
Пресс, правительство США 
приступило к увеличе
нию численности американ
ской армии до размеров 
военного времени. 11 насто
ящее время американская 
армия насчитывает 1 мил
лион 250 тысяч человек. 
Началыи! к мобилизационно
го отдела военного минис
терства генерал Туоддл зая
вил, что армия „готова к 
войне хоть завтра, если это 
потребуется", несмотря на 
некоторые недостатки в воо
ружении и подготовке. Ту
оддл заявил также, что во
енное министерство закон
чило разработку плана уве
личения численности аме
риканской армии до 2 мил
лионов 800 тысяч человек, 
если конгресс даст на это 
свое согласие.

(ТАСС).

(Дневник
Отступление английских 

и греческих войск на гре
ческом фронте продолжает
ся. Как сообщает агентство 
Стефани, греческая, яттттр- 
ская и македонская армии 
сдались. Основные бои раз
вертываются вокруг Ф ер
мопильского ущелья (юж
нее города Ламия). Б свод
ке греческого .командова
ния отмечается, что отход 
греческих войск на новые 
тыловые позиции совершен 
без серьезных помех со сто
роны противника.

Германская авиация со
вершила. ряд ил..тстов на 
греческие порты и аэрод
ромы.

Большие соединения гер 
манской авиации в ночь на

военных действий за  23 апреля)
23 апреля снова подвергли 
бомбардировке верфи и ба
зы снабжения английского 
военно-морского флота в 
Плимуте. Помимо Плимута 
был атакован р я д  других 
объектов в Англии и Ш от
ландии. Продолжались опе
рации германских воору
женных сил на море. В гер 
манской сводке сообщается 
о потоплении и поврежде
нии нескольких английских 
торговых пароходов.

11 ту  же ночь английские 
самолеты атаковали Брест 
(Франция).

* *
Б северной Африке ан

глийские части возобнови
ли вылазки из Тобрука, но 
были отбиты. Английская 
авиация совершила налеты

на опорные пункты итачо- 
германских войск в Кире
наике.

Английское агентство 
Рейтер утверждает, что в 
ночь на 20 апреля неболь
шой отряд английских 
войск высадился в Бардин. 
Отрядом разрушен важный 
мост и подожжены склады 
с военным снаряжением. 
Значительной части десан
та удалось вернуться об
ратно.

В восточной Африке бои 
между английскими и 
итальянскими войсками про
исходят на подступах к 
городу Десси (Абиссиния). 
Итальянцы оказывают упор
ное сопротивление.

(ТАСС).

Американская газета о положении в Ливии
Корреспондент американ

ской газеты „Нью-Йорк 
таимо", находящийся: с
английской армией в запад
ной части Египта сообща
ет, что германская угроза 
Суэцкому каналу со сторо
ны Ливии, по крайней ме
ре, временно снята. Гер
манские и итальянские силы 
перешли к обороне. Они 
отброшены от Соллума п 
Тобрука и рассеяны непре

рывными атаками англий
ской авиации, военно-мор
ского флота и мотомехани- 
з про в а пи их. час т ей.

Англичане предвидят, 
что после ликвидации бал
канского фронта герман
ская армия в Ливии будет 
усилена, и поэтому в Е ги
пет ежедневно прибывают 
ан гли й с кие и одкрейл ения.

(ТАСС).

РЕОРГАНИЗАЦИЯ АИГЛН1СКИХ 
БРОНЕТАНКОВЫХ Ч А Ш

Английское агентство 
Рейтер сообщает о реорга
низации бронетанковых ча
стей английской армян. Па 
вооружении новых самое го- 
яте л оных мотомеханизи ро- 
ваыпых соединений будут 
состоять танки новейшего 
образца, артиллерия, зенит
ные и противотанковые ору

дия. Главным типом танка 
для  этих соединений явит
ся  танк-крейсер, обладаю
щий большой скоростью и 
огневой мощью. В конструк
цию танков внесены изме
нения с целью усиления 
наступательной мощи ан
глийской армии.

(ТАСС).

Наступление английских войск 
в Ливии

Американское 
Юнайтед Пресс 
что английские

агентство
передает,

войска

перешли в наступление на 
ливийском фронте.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ 
РУЗВЕЛЬТА

В беседе с представите
лями печати Рузвельт пре
достерег их от поспешных 
выводов из недавних собы
тий на Балканах и Среди
земном море. Отступление 
англичан в Греции или 
восточной части Средизем
ного моря, заявил Р уз
вельт, не означает еще, 
что война проиграна. Руз
вельт выразил уверенность 
в том, что оборона Англии 
будет продолжаться и что 
США ые уменьшат поста
вок военных материалов в 
Англию.

(ТАСС).

ПЕРЕЕЗД ГРЕЧЕСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 

НА ОСТРОВ КРИТ
Как. передает английское 

агентство Рейтер, гречес
кий король Георг обратил
ся к населению с воззва
нием, в котором указыва
ет, что греческое прави
тельство решило покинуть 
Афины и 'перенести столи
цу на остров Крит, где 
оно сможет продолжать 
борьбу.

(ТАСС).

ДИРЕКТОР, ИГНОРИРУЮЩИЙ 
ИНТЕРЕСЫ ГОСУДАРСТВА

В постановлении Цент
рального Комитета БКП(б) 
и Совета Народных Комис
саров Союза ССР „Об убор
ке и заготовках сельскохо
зяйственных продуктов" от 
1 августа 1940 года запи
сано:

„Установить, что из пер
вых партий зерновых и 
масленичных культур, сда
ваемых колхозами и совхо
зами государству, в первую 
очередь погашаются полу
ченные колхозами и совхо
зами от государства семен
ная, продовольственная и 
фураж ная ссуды".

Эго указание партии и 
пр ӓви т е л ь с т в а о тдельными 
руководителями хозяйст

венных организаций явно 
игнорыру е т ся. Дыр ек т о р 
Реполовского совхоза Но
виков до сего времени не 
сдал государству семен
ную ссуду за истекший 
год—1.100 килограммов го
роха. Новиков даже пытал
ся обмануть органы Упол-

I ларкомзага, заявляя,что он 
рассчитался по ссуде с го
сударством, якобы, сдав ее 

; Реполовскому сельпо. При 
’ проверке оказалось,что сов
хоз не сдал ссуду  сельпо.

Директор совхоза Нови
ков грубо нарушает поста
новление СНК СССР и ЦК 
В ГСП (б) от 20 апреля 1940 
года „О мероприятиях “ по 
улучшению заготовок ко

жевенного сырья". На ос
нове этого решения совхо
зы все кожевенное сырье 
обязаны сдавать Заготжив- 
сырье не позднее, чем че
рез 1 0  дней с момента 
съемки шкуры. Но Новиков 
делать этого не хочет, за 
являя, что у него есть р а 
споряжение треста (в си 
стему которого входит сов
хоз), па основании которо
го он кожсырье имеет пра
во продавать кому угодно, 
отгруж ать в Тобольск и 
т. д. При проверке работ
ником Уполнаркомзага ока
залось, что у директора по 
части кож от треста нет 
никаких, указаний.

Когда Новикову р а зъ я с 
нили, что, не- сдавая кожи 
Заготжввеыръе, он ущем
ляет интересы государст
ва и нарушает важнейшие

постановления партии и 
правительства, — он отве
тил :„Ради любезности мо
гу сдать Заготживсырье 30 
кож".

Не рассчитавшись по ссу
де с госзддарством, совхоз 
торгует горохом, продавая 
его по розничным, более 
высоким ценам. Не сдавая 
кожи государству, директор 
Новиков продает их напра
во и налево. 33 кожи не
давно он сдал Реполовско
му сельпо, получив за это 
сверх нормы отоваривание.

Директор совхоза Нови
ков потерял всякое чувст
во ответственности перед 
государством. Он стал иа 
обывательский путь, стре
мясь побольше урвать от 
государства и поменьше 
дать государству.

Н. К у з н е ц о в .

Письма 
в редакцию 

ЗА ОЛИН ОСМОТР ЛОВУШЕК 
3 ТОННЫ 200 КИЛОГРАММОВ 

РЫ БЫ
Рыбаки Самаровского рыб- 

коопа П. Кузнецов и И. Ко
нев за последние дни до
бились рекордного улова 
рыбы. За  один осмотр ло
вушек 21 апреля они до
были 3 тонны 200 кило
граммов язя. За 22 апреля 
их вылов составил 2 тонны 
100 килограммов рыбы.

Промысел рыбы товари
щи Кузнецов и Конев ве
дут двухдетышными фити
лями на реке Иртыш. Б 
отдельных фитилях за од
ни сутки улов рыбы пре
вышает 300 килограммов,

К. К о р е п а н е в ,

ПЕРЕДОВЫЕ КОЛХОЗЫ* 
МОЛОКОСДАТЧИКИ

Многие колхозы Микоя
новского района, заключив
шие договоры с Больше- 
Каыенским маслозаводом на 
поставку молока, досрочно 
выполнили свои планы 
мол окосдачи.

В числе передовых— 
Яган о курт ский, Чемашин- 
ския, М—Атлымский кол
хозы. •

Ф. Культиков

На 100 клиентов 
— 15 ложек

На Лорбинском лесопун
кте, Ханты - Мансийского 
леспромхоза, работает сто
ловая леспродторга. Она 
не оправдывает свое назна
чение. Меню однообразное. 
На 100 клиентов имеется 
15 столовых ложек. Суп 
приходится кушать чайной 
ложкой.

Развозка горячей пищи 
по местам работ плохо ор
ганизована. Пищу возят за 
2 километра от столовой в 
бачке, вмещающем не боле о 
10 порций, а столующихся 
рабочих около 40. Первой 
группе рабочих привезут 
обед в час дня, последняя 
же получает обед вечером.

На Лорбинском лесопун
кте 3 месяца находится 
уполиомо ченный леспрод
торга т. Токарев, но ника
ких мер к улучшению ра
боты столовой он не при
нял .

С у х а н о в ,
приемщик лесосплава
Лорблнского лесоучастка.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 апреля в 8 часов вечера, в 

поселке Ханты-Мансийск, в по
мещении парткабинета созывает
ся совещание партийного, ком
сомольского, хозяйственного и 
профактива с вопросами: -.0 по
рядке проведения дня 1 мая' и 
„О реализации лотерейных биле
тов Осоавиахима*.

Секретарям первичных парт- 
организаций обеспечить явку.

Самаровскнй РК ВКП(б).

З а м .  о т в .  р е д а к т о р а  
Г .  Н . С К Р И П У Н О В .


